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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Enfrentaron a balazos a policías municipales” 

 
“Sacan 540 toneladas de basura en drenes” 

 
“Hidalgo: usarán residuos para generar energía” 

 
“APOYARÁ FEDERACIÓN A DAMNIFICADOS” 

 
“Dan 7 mdp al empleo temporal” 

 
“DESTACA ATR CALIDAD DE UAEH” 

 
“Electricidad a través de basura en Hidalgo” 

 
“Ley educativa no está en piedra: Romero Hicks” 

 
“Ceden ante CNTE y ésta quiere más” 

 “Vinculan a proceso a Emir Garduño por lavado de dinero” 

 
“Excarcelados, no absueltos, líderes de la CNTE: PGR” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Búsqueda de sucesión, legítimo derecho: Asael: El presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, reconoció que los militantes de este instituto que han 

manifestado su intención de sucederlo en el cargo están en “su legítimo derecho”, pero recordó que aún no se 

publica la convocatoria. “Quien pretenda dirigir el partido tendrá que hacer una labor de convencimiento al interior 
de la militancia. Están en su legítimo derecho de aspirar, pero al final del día la última palabra la tiene la militancia”, 

expresó. El líder panista dijo que próximamente se llevará a cabo sesión de consejo y confió en que habrá 
condiciones para conformar la comisión organizadora electoral, encargada, recordó, de dar seguimiento al proceso 

para elegir al nuevo presidente del PAN en Hidalgo. “Si así lo determina el consejo, se aprobará la comisión que 

habrá de realizar todos los trabajos para la elección del nuevo presidente”, indicó. Hernández Cerón reconoció que 
busca un segundo periodo al frente de Acción Nacional, “de todo mundo es sabido que tengo la intención de 

continuar, sin embargo, todavía lo estamos valorando toda vez que aún no hay una convocatoria”, señaló. Además, 
aseguró, por ahora se mantiene ocupado en dar continuidad al proyecto que inició al inicio de su gestión como 

presidente del comité estatal, “tenemos que sacar los pendientes que hay, no podemos bajar la guardia, hasta el 
último día de mi administración estaré muy pendiente de lo que ocurra”. (Yuvenil Torres, página 11) 

Crónica-Son priistas los que más permisos piden: Aunque no faltaron a las sesiones del primero y segundo 

periodo ordinario, los diputados hidalguenses del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara federal 
registran más permisos ante la mesa directiva, así como inasistencias justificadas, en comparación con los 

legisladores de oposición originarios de la entidad. En el apartado de información parlamentaria de la Cámara de 
Diputados, exhibe que de los 12 representantes federales de Hidalgo, tanto de mayoría relativa como de 

representación proporcional, los integrantes de la bancada “tricolor” y la panista, Marisol Vargas Bárcena, 

ostentaron más permisos e inasistencias justificadas desde que iniciaron los trabajos de la LXIII Legislatura, en 
septiembre de 2015. Alfredo Bejos Nicolás y Gloria Hernández Madrid son los representantes con más asistencias 

en el primero y segundo periodo ordinario, con 62 y apenas dos permisos, respectivamente; de igual forma los 
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diputados por Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Márquez Alvarado, y Encuentro Social (PES), Alejandro 

González Murillo y Ana Guadalupe Perea Santos, también concurrieron a las sesiones oportunamente. En contraste, 

los priistas Guadalupe Chávez Acosta, Pedro Luis Noble Monterrubio, Liliana Oropeza Olguín, Erika Rodríguez 
Hernández y Carolina Viggiano Austria, estos últimos faltaron más durante abril de 2016. Destaca el legislador por 

Tula, Fernando Moctezuma Pereda, que aunque acudió a todas las sesiones del primer periodo, así como en febrero 
y marzo del 2016, prácticamente todo abril estuvo ausente, pues participó activamente en la campaña del 

candidato a gobernador, Omar Fayad Meneses. Marisol Vargas de Acción Nacional (PAN) fue la única diputada 

hidalguense que registró inasistencias, dos durante el primer periodo. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Administraciones perredistas son de las más supervisadas: Las administraciones municipales del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) son las más verificadas por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), afirmó el dirigente estatal Ramón Flores Reyes. Está situación permite que los alcaldes "amarillos" 
entreguen cuentas claras, transparentes y sin observaciones por parte de las autoridades fiscales al finalizar su 

administración. Flores Reyes recordó que los representantes populares electos y servidores públicos presentaron 

sus declaraciones patrimoniales al PRD y al área de Transparencia del Instituto Nacional Electoral (INE): no tenían 
ningún asunto legal en su contra. El objetivo es verificar en qué condiciones económicas ingresan al ayuntamiento 

como servidores públicos y concluyen sus gestiones al final de sus gobiernos los alcaldes perredistas. "Al iniciar el 
taller de capacitación para alcaldes, síndicos y regidores electos, quienes comienzan sus gestiones el próximo 5 de 

septiembre, los objetivos son lograr gobiernos con políticas públicas transparentes y honestas. Así como una visión 
institucional y perspectiva de los ayuntamientos, que debe ser de compromiso y acercamiento con la sociedad 

hidalguense, eficiencia y honradez en sus administraciones". Consideró que será un sello aplicado desde el primer 

día de su gobierno, además el marco jurídico y fundamental que debe ser conocido por los servidores públicos 
municipales. "Es una obligación plantear el resolutivo del Congreso Nacional del PRD, de mantener un acercamiento 

con las dirigencias estatales y administraciones municipales". Para que el instituto político le dé seguimiento al 
desempeño, dificultades, problemas y deficiencias que tienen los alcaldes en sus municipios, para evitar posibles 

desviaciones de recursos públicos". El PRD reconoce que unos de los cánceres en la política es la corrupción, que a 

partir de ella se generan diversas situaciones y complican la vida social, uno de los temas que se habrán de atacar 
son a través de una cultura y convencimiento de la legalidad. "Las administraciones perredistas, tienen que ser 

diferentes a los demás gobiernos municipales". (Alberto Quintana, página 10) 
Milenio-Capacita PRD a munícipes electos; les solicita vocación (Janet Barragán, página 12) 

El Independiente-Capacita PRD a sus alcaldes, síndicos y regidores electos (Víctor Valera, página 04) 
Síntesis-Inicia PRD capacitación a municipales (Redacción, página 04) 

Crónica-Edificante y cercana a la gente, señala González M. : Aseveró el coordinador de los diputados 

federales del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo, que la Reforma Educativa es un 
parteaguas en la historia reciente de México, porque representa una ambiciosa e inaplazable apuesta por el respeto 

al interés superior de la niñez. "Si le va bien al modelo curricular, a la Reforma y al nuevo modelo educativo, 
siempre le irá bien a México", enfatizó. Según información oficial fue durante la Reunión Informativa sobre el 

Modelo Educativo y la Propuesta Curricular para la Educación Obligatoria 2016, que diputados federales tuvieron 

con el Secretario de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, el legislador federal hidalguense sostuvo que la 
educación es el motor de transformación y movilidad social por excelencia. En la sede de la Cámara de Diputados, 

González Murillo señaló que la Reforma Educativa es, quizás, la más edificante y cercana a la gente, de las 
Reformas Estructurales que el Congreso de la Unión ha podido concretar, a partir de lo propuesto por el Ejecutivo 

federal. Indicó que, sin duda, las reformas a la ley Federal de Educación, así como la expedición de las leyes del 

Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y General del Servicio Profesional Docente, todas ellas del 11 
de septiembre del 2013, tienen el objetivo de fortalecer a la escuela, replantear los contenidos, reducir la 

desigualdad en el acceso a la información, involucrar a los padres de familia en su transformación y redimensionar 
la función docente. (Alberto Quintana, página 10) 
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El Sol de Hidalgo-No esperamos compensaciones: Nueva Alianza (Panal) no espera cuotas ni asignaciones ni 
compensaciones en la administración del próximo mandatario de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, pero sí un 

gobierno de coalición que tendrá como objetivo elevar los índices de desarrollo y cercanía con los hidalguenses, 
aseveró el dirigente nacional del partido turquesa, Luis Castro Obregón. Ayer, ante diputados, alcaldes, síndicos y 

regidores electos del Panal para el periodo septiembre 2016-septiembre 2020, aseveró: "Esperamos realmente que 
el aliado, en pleno ejercicio y cumplimiento de su palabra, cumpla el que conformemos una exitosa coalición de 

gobierno con las siguientes características: Cercana a la gente, cumpliendo las promesas de campaña que fueron 

sensibles de los principales problemas de Hidalgo, y que logremos mover los indicadores de desarrollo a la entidad. 
Hidalgo es mucho, pero se merece más, y Nueva Alianza va a poner todo de su parte para el crecimiento, reducción 

de la desigualdad y combate a la pobreza". Luego de citar otros objetivos que deberá retomar el próximo gobierno 
estatal, como que las mujeres ejerzan derechos y libertades, así como a los jóvenes, quienes, dijo, no son el futuro 

sino el presente del estado, darles respuesta ahora en el gobierno que comenzará. Subrayó que es interés de 

Nueva Alianza "la defensa de la educación pública, laica, gratuita y obligatoria, en el momento en que muchos 
enemigos de la educación pública están en los foros, están en las calles, tratando de defenderla para convertirlas, 

sea unos en un terreno mercantil, sea otros en una campo de batalla o zona campal". LA CIUDADANÍA LOS 
CONTRATÓ. Asimismo, el dirigente nacional del Panal adelantó a los próximos legisladores locales, entre ellos al 

líder estatal Eliseo Molina, y a las autoridades municipales, que de ellos depende corresponder a la confianza de la 
ciudadanía que votó por ellos, principalmente porque con ello los contrató como autoridades. Refirió que desde que 

ahora sus representados estarán atentos a como visten y cómo lo harán después; qué marca de reloj usan y cual 

traerán; que si cabalgan en un purasangre de 50 mil pesos cuando antes de entrar en funciones no lo tenían, razón 
por la que apuntó que deberán servir a la gente sin hacer negocios en lo oscurito, sin importar que les adviertan si 

quieren "pellizquito de monja o cañonazo". Además de las autoridades electas, asistieron Víctor Hugo García en 
representación del diputado federal Alfredo Valles; Karime Sevilla, directora del Instituto de Capacitación del Panal; 

el dirigente partidista estatal Eliseo Molina; Juan José Luna, secretario general del partido, y Víctor Trejo, diputado 

local del partido turquesa. (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Más de 120 vacantes en Instituto Nacional Electoral: Poco más de 120 vacantes registra el 

Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a plazas y puestos del Servicio Profesional en todo el país, la Dirección 
Ejecutiva informó que hay cargos acéfalos en vocalías ejecutivas, secretarios, jefes de oficina, consejeros y otros. 

Hasta el 19 de julio, el INE avisó que en los órganos desconcentrados de las entidades son 96 vacantes en las 
respectivas Juntas Locales, así como en las distritales, mientras que en las oficinas centrales 31 espacios no tienen 

titular, principalmente en la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, de Prerrogativas y Partidos 

Políticos, Organización, así como Capacitación y Educación Cívica. La entidad con mayor cantidad de cargos 
disponibles es Veracruz, en donde faltan vocalías del RFE, capacitación, organización, además de algunas 

secretarías en diferentes distritos; le siguen Estado de México y Oaxaca. Respecto al caso de Hidalgo, solamente el 
cargo de vocal secretario está desocupado en el distrito de Tulancingo de Bravo. En cuanto a los puestos libres en 

las oficinas del INE, la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos tienen 18 vacantes, desde el titular, 

jefes de departamento, así como técnicos operativos de gestión, financiamiento y registro. El Instituto cuenta con 
una estructura integrada por dos cuerpos de funcionarios: rama administrativa y Servicio Profesional Electoral. En 

caso de cargos acéfalos en la rama administrativa, el órgano emite convocatorias respectivas para las necesidades 
de cada área del Instituto; mientras en el Servicio Profesional, es mediante un concurso público de ingreso. El 

Servicio Profesional es un sistema de carrera compuesto por las etapas de ingreso, formación, desarrollo 

profesional, evaluación, promoción, incentivos y procedimiento disciplinario. Cabe mencionar que con la reforma 
política del 2014, también los principios del Servicio Profesional aplican a la plantilla laboral de los Organismos 

Públicos Locales Electorales (OPLE) de las entidades federativas. (Gabriela Porter, página 10) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Afirma Gil Elorduy que no heredarán temas a legislatura: El presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, dijo que la próxima legislatura decidirá si aborda temas como el aborto o 

los matrimonios igualitarios, que no fueron debatidos por los diputados durante el último trienio porque, comentó, a 
ellos les tocó tomar “otra serie” de resoluciones. “No los vamos a heredar porque no los discutimos, entonces no se 

heredan. La siguiente Legislatura tendrá los temas que considere la opinión pública, que considere la ciudadanía, 
que consideren las diputadas y los diputados, y entender que muchos de estos temas están en el análisis para ver 

en qué momento se puede tomar una decisión legislativa. “Pero no es que nosotros heredemos asuntos que no 

pudimos hacer, o que no quisimos hacer. No. Son tiempos en los que se van dando las circunstancias para que 
vayan madurando y entonces ya los congresos en su momento tomarán una decisión”, consideró el también 

coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Cada Legislatura, opinó, 
“tiene su momento, sus tiempos, y sus decisiones propias para saber cuáles son las disposiciones legales que 

benefician a la mayoría del pueblo de Hidalgo”, por lo que no abundó sobre la despenalización el aborto u otros 
asuntos abordados en entidades circunvecinas. “A nosotros nos tocó tomar una serie de decisiones sobre derechos 

humanos, sobre muchas otras acciones. Estaba el momento adecuado para que las tomáramos. Adecuamos 

muchas de nuestras disposiciones legales a la Constitución de la república, hicimos un esfuerzo para adecuar el 
marco legal hidalguense con el marco legal constitucional de México”, insistió. (Axel Chávez, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Arrancan construcción de planta eléctrica por basura: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz y 
el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán, 

encabezaron la colocación de la primera piedra de lo que será el proyecto y valorización de Residuos Sólidos 

Urbanos para la Generación de Energía Eléctrica de la empresa Valorsum, en Tepojaco, comunidad de Tizayuca. El 
secretario dijo que es la primera vez en el país que se proyecta la construcción de una planta que generará 

electricidad mediante el manejo y aprovechamiento de los residuos sólidos y lo calificó como un evento importante. 
El proyecto que se realizará en el sur de Hidalgo será un modelo, dijo, que podrían retomar otras entidades, pues 

representa una opción ecológica en el manejo de la basura. “Es un problema agudo en muchas partes y que se 
relaciona con el cambio climático, reconocieron las autoridades federales”. Durante su intervención, el mandatario 

estatal dijo que el gobierno está comprometido con la cultura del manejo y cuidado integral del medio ambiente, 

por lo que resaltó el trabajo de la empresa Valorsum. Se trata, dijo, de un proyecto que coloca a la entidad como 
punta de lanza en materia ambiental. Olvera Ruiz resaltó el trabajo que la empresa ha realizado desde dos años 

atrás para la puesta en marcha de esta planta, en cuanto a la tramitología para el funcionamiento ante instancias 
federales, estatales y municipales; además de la adquisición de la maquinaria necesaria para sus fines. (Joana 

Reyes, página 04) 

Milenio-Avanza estrategia para mejorar calidad del aire (Janet Barragán, página 07) 
Crónica-Tendrá Hidalgo una planta que generará energía eléctrica mediante uso de vapor (Jocelyn 

Andrade, página 03) 
El Independiente-Inicia obra de planta eléctrica en Tizayuca (Lourdes Naranjo, página 03) 

Plaza Juárez-Entregan primero de 32 Inventarios Forestales y de Suelos (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Colocan primera piedra de planta Valorsum (Edgar Chávez, página 03) 

Crónica-Aparecen situaciones atípicas, reconoce Salvador Elguero M. : El secretario de Gobierno, Salvador 

Elguero Molina, reconoció que en los últimos días se han presentado situaciones que no había en el estado, en 
materia de seguridad. Comentó que en los últimos días algunas regiones han presentado situaciones atípicas, de las 

cuales no se tenía antecedente, por lo menos en esta administración. Sin embargo, indicó que estas situaciones no 

implican que exista una descomposición social en Hidalgo, “si revisamos la historia, siempre al final de las 
administraciones hay algunas manifestaciones que se agudizan con motivos políticos e incluso con otros objetivos 

de tener un posicionamiento que los haga visibles ante las siguientes autoridades”. En materia de seguridad, 
enfatizó que incluso hay quienes quieren aprovechar la oportunidad del final de la administración. “Tenemos la 



 

5 de 12 
 

instrucción de mantener una estrecha coordinación con las autoridades federales y municipales, para que 

mantengamos la comunicación y se pueda mantener las condiciones de gobernabilidad en el estado”. Por ello 

comentó que se mantiene una estrecha coordinación con las autoridades federales para no bajar la guardia en 
seguridad en los últimos días de la administración. Puntualizó que hay presencia en todas las regiones del estado 

con diferentes cuerpos de seguridad, pues se tiene la idea de no abrir el paso a ninguna situación. En otro tema, 
dio a conocer algunos detalles del sexto informe de actividades del gobernador, el cual dijo será austero y sólo dará 

cuenta de las actividades que se desarrollaron a lo largo de esta administración que tuvo una duración de cinco 

años siete meses. Agregó que el estado es dinámico y se mantiene y prevalece la paz social para este informe, que 
será el último de la administración. (Jocelyn Andrade, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Redoblaron promoción de la cultura en Pachuca: Opinó el alcalde de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, que la promoción de la cultura ha sido en los últimos años base fundamental para el desarrollo de la 

ciudad, además de afirmar que las actividades en torno al Centro Cultural "El Reloj" han sido punta de lanza para 

hacer de este lugar el epicentro cultural de la capital del estado. Explicó el edil que el ayuntamiento que encabeza 
se ha caracterizado por otorgarle prioridad a este tema durante la presente administración, proyecto que se ha 

seguido de manera puntual y que ha ofrecido los frutos que se esperaron del mismo La cultura es un tema 
preponderante para el municipio, afirmó, por ello, explicó que se ha puesto en marcha diversos proyectos 

enfocados al fortalecimiento y desarrollo de este rubro, que en su mayoría se ejecutan en torno al Centro Cultural 
El reloj. García Sánchez destacó que a lo largo de su gestión, el compromiso con las manifestaciones culturales y 

artísticas ha sido puntual y ejemplificó las diversas acciones que se desarrollan todos los fines de semana en el 

nuevo espacio que devolvió vida a la Plaza Independencia de Pachuca. Sentenció que además del impulso que se le 
otorga al tema cultural y artístico mediante estrategias como el ofrecimiento del conciertos, obras de teatro, danza, 

entre otras manifestaciones artísticas, es posible fomentar la integración social y familiar entre los habitantes de la 
capital del estado, aspectos que desde el inicio de la administración se han promovido con éxito por medio de 

diversos programas que siguen vigentes. (Milton Cortés, página 21) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

Hoteleros contra Turismo 
A principios de esta semana, la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Hidalgo, acusó a la Secretaría de 

Turismo y Cultura, del gobierno estatal, de falta de promoción turística, que ha ocasionado una sensible baja en la 
ocupación hotelera y hasta el cierre de algunos negocios. Ivette Bulos González fue la encargada de cuestionar la 

labor que realiza la secretaría encargada de promover el turismo en Hidalgo, y dijo que la ocupación hotelera 

apenas si ronda un 40 o 50 por ciento (%), debido a la falta de promoción por parte del gobierno estatal. Roberto 
Pedraza Martínez, titular de la dependencia, reaccionó y reviró a los hoteleros al sostener que de 21 convocatorias a 

reuniones relacionadas con la promoción turística, los hoteleros han acudido sólo a cuatro, argumentando que se 
les avisa con poco tiempo de anticipación. Luego, en conferencia de prensa, dio cifras para reforzar sus dichos: la 

capacidad hotelera de Hidalgo es de 571 hoteles con 12 mil 468 habitaciones. Además de diversos espacios ya 

construidos y otros en ese proceso, para ampliar la capacidad hotelera de la entidad. Sostuvo contra la opinión de 
los hoteleros, se registra un crecimiento en la afluencia turística del 7. 8 % y la ocupación hotelera es en promedio 

del 56 % y alcanza un 76 % en temporada vacacional, como la que está por concluir. Además, dijo que en 2014 el 
número de visitantes a los destinos turísticos de Hidalgo, fue de tres millones 922 mil 840 personas y para el año 

siguiente la cifra alcanzó los 7 millones 974 mil 981 personas. Para finales del 2015 los ingresos por turismo fueron 
de dos mil millones 974 mil 31 pesos, 341 millones 554 mil 91 pesos más que el año anterior. Ahí las cifras, ahí las 

opiniones encontradas y cada quien puede creerle a quien quiera.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que la falta de promoción a la Feria de Regreso a Clases ha impactado negativamente en la afluencia de 
clientes a la misma, los escasos expositores que se dieron cita aseguran que tuvieron que poner cartulinas para que 

la gente supiera dónde estaban, por esta razón señalan que sus ventas son mínimas y no ven posible una 
recuperación y eso que el regreso a clases está cada vez más cerca, pero los organizadores no se aplicaron.  

  

: Que hablando de posibles ungidos otros de los que se mencionan es a Wilibaldo Resinas, a este político 
de Zapotlán, y ex candidato a edil, lo podríamos ver al frente de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de 

Hidalgo, los nombres no paran todo mundo se dice cercano al gobernador electo, pero bien dice el dicho: hasta no 
ver no creer.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

José Alfredo Sepúlveda vs Reyna Torres 

Esta semana se subió al ring la presidenta de la Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos, Reyna 
Torres, quien pone en entredicho las declaraciones del ombudsman en Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda Fayad, 

quien asegura que la entidad ha avanzado en esta materia, que se han reducido los tiempos de atención a las 
quejas, que se ha brindado capacitación a policías y funcionarios, así como un puntual seguimiento a los casos 

médicos en la entidad. Ante ello, Reyna Torres lanza el uppercut y asevera que no solo no existen avances en 
Hidalgo, sino que es evidente el rezago y la falta de voluntad en las esferas de los tres poderes, tanto a nivel 

estatal como municipal, y que se ha violentado la libertad de expresión, se han mancillado los derechos de las 

mujeres, y de paso, los de los periodistas y defensores de los mismos derechos humanos.  
 

MEDALLERO 
Medalla de oro en atletismo. Para los presidentes municipales que salieron a toda velocidad, ya que dejaron 

cuentas pendientes, adeudos y compromisos con proveedores, organizaciones civiles, antorchistas y demás.  

Medalla de plata en natación. Para funcionarios y legisladores que nadaron de muertito durante toda la 
administración.  

Medalla de bronce en lucha. Para quienes con tal de escalar posiciones y quedarse con el huesito echaron mano 
de las artimañas, triquiñuelas, golpes bajos, guerra sucia y uno que otro picotazo hediondo.  

 

¿Y LA SEPH? 
Cuotas ilegales. Hace falta intervención oficial de parte de las autoridades educativas en el estado, ya que varias 

escuelas están condicionando inscripciones a cambio de cuotas. A los padres de familia no los calienta ni el 
veraniego sol.  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE, cuando está a punto de concluir su administración, Eleazar García Sánchez, alcalde de Pachuca, enfrenta el 

descontento social por el mal estado de las calles. Cuando llegó prometió que subsanaría los baches y problemas de 
alcantarillado, que propician la inundación masiva en colonias. Sin embargo, a un mes de dejar el cargo, la ciudad 

tiene el mismo o quizás mayor deterioro que hace cinco años. ¿La pregunta es dónde van los recursos destinados a 

reencarpetamiento, pavimentación y bacheo? 
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QUE, nuevamente la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) emitió una recomendación 

contra la Secretaría de Salud por una negligencia que propició la muerte de una recién nacida de sólo 27 días. Al 

negar la atención a la menor, y ni siquiera revisarla pese a la sintomatología que presentaba, ocasionó que cuando 
finalmente fue valorado su estado de salud no tuviera signos vitales y finalmente falleciera. Esta es la 

recomendación 12 en los últimos tres años, pero no hay responsables por los fallecimientos o daños irreparables.  
 

QUE el área de Comunicación Social de la Comisión Estatal de Vivienda (CEIV), bajo el mando de Alfonso Bejos 

Paredes, parece estar desierta, pues nada se sabe el trabajo que el directivo realiza en favor de dotar de vivienda a 
las personas de mayores carencias. Se dice que dicha oficina es una de las que está vacía dentro del nuevo edificio 

de la dependencia, además que varios comunicadores han intentado, sin éxito alguno, localizar a Bejos Paredes, 
quien más faltas registra a los eventos convocados por el gobierno estatal y cámaras empresariales.  

 

QUE Gloria Hernández Madrid, diputada federal de Hidalgo, anda muy ocupada haciendo promoción de todos los 
apoyos y eventos a los que asiste. Se dice que, a la casa de gestión diariamente acude más de una centena de 

personas solicitando apoyo, visitas que tienen que realizar en varias ocasiones para lograr ingresar; esto, pese a 
que la funcionaria presume en sus redes sociales un tiempo de atención menor a las dos semanas.  

 
QUE días de intenso trabajo le esperan al equipo de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), pues se afinan 

los detalles para el Segundo Encuentro Internacional Textil y Confección Hidalgo 2016. Se dice que, por lo pronto, 

se realizará la presentación de una aplicación que permitirá impulsar los proyectos de negocio que sean 
presentados por jóvenes entre 18 y 29 años.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Hasta Wikipedia es testigo de la falsedad de un gobierno gris.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Reiteró el jefe del Ejecutivo estatal el compromiso de su gobierno para generar una cultura en el manejo y cuidado 

integral del medio ambiente. En ese entendido, celebró que los inversionistas de Valorsum hayan elegido a Hidalgo 
para realizar el Proyecto y Valorización de Residuos Sólidos Urbanos para la Generación de Energía Eléctrica, 

estrategia vanguardista, que de nueva cuenta convertirá a la entidad en punta de lanza a escala nacional, esta vez 

en materia ambiental.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-José A. Chávez: Enfatizó el delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Hidalgo que 
la dependencia estará muy pendiente de las acciones a implementar estos días. Y es que con el próximo regreso a 

clases las compras de los padres aumentan, de ahí que será de mucha ayuda que esta área contribuya para evitar 
abusos en algunos comercios de la entidad.  

 

Abajo-José León: Otro de los munícipes que tuvo observaciones por la Auditoría Superior del Estado fue León 
López y es que el tema de la transparencia, aunque debería “ser pan comido”, implica diferentes complicaciones 

porque conlleva un trabajo conjunto, de ahí que si no es total culpa del edil, al ser éste responsable del 
ayuntamiento, los señalamientos recaen directamente en él.  

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

HECHO 
Llega como nueva directora general de Medios Impresos, área de la Secretaría de Gobernación 

federal, Martha Gutiérrez Manrique. Así la otrora coordinadora de Comunicación Social del Gobierno 
de Hidalgo se suma a la lista de perfiles que ocupan puestos desde el ámbito federal, quien también 

fuera directora del Sistema de Radio y TV en la entidad habrá de demostrar que es su experiencia un 

activo.  
 

UNIFORME 
Exhiben las cuentas oficiales de algunas dependencias de la administración estatal, en redes sociales, 

incluida entre ellas la del gobernador, motivos alusivos al 6° Informe de Gobierno; está también la 

publicidad ubicada en puntos estratégicos. Y es que ante la cercanía de este evento, el próximo lunes, son 
varios los factores por analizar: no sólo en el tema a la realización de éste, más bien por lo concerniente al 

escenario actual.  
 

EL CARMEN 
Ante el caso de la Iglesia Cristiana Hossana, cuyas prácticas incomodaron a los vecinos por el ruido excesivo, las 

autoridades de Ixmiquilpan dejaron en claro a Melquisedec Hidalgo, pastor de ésta, que los documentos que 

presentó no acreditan su registro ante la Secretaría de Gobernación, violando así la ley relacionada con las 
asociaciones religiosas y culto público. Los vecinos de El Carmen también ostentaron que esta queja no obedece a 

una circunstancia de intolerancia religiosa, sino una situación de alterar el orden social por el ruido que provoca por 
no contar con los espacios propicios para estas actividades.  

 

PREMIO 
Emite el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo la convocatoria del Premio Estatal de 

Artes y Tradiciones Populares de Hidalgo para recuperar, fortalecer y difundir la memoria viva y las 
expresiones culturales populares que dan identidad y sentido de pertenencia a las comunidades: 

vigente desde ayer y hasta el 17 de octubre de 2016. Busca la administración estatal que grupos y personas 
sean propuestos por instituciones o grupos comunitarios, partiendo de su trayectoria de vida y considerando su 

contribución al fortalecimiento de la identidad cultural regional.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Ley educativa no está en piedra: Romero Hicks: El presidente de la Comisión de Educación del 
Senado, Juan Carlos Romero Hicks (PAN), dice que la reforma educativa no está escrita en piedra, por lo que estará 

sujeta a revisión en el próximo periodo ordinario de sesiones para mejorarla. En entrevista en su o cina de la 

Cámara Alta, rechaza que la reforma aprobada en 2013 haya fracasado, pues argumenta que se encuentra en un 
“proceso de construcción y en lo general ha funcionado; sólo en lugares como Oaxaca, Chiapas, Guerrero y 

Michoacán ha habido resistencias. “Es un motivo de preocupación. El reto es que se hable con la verdad y 
prevalezca la justicia. Habían tenido falta de comunicación que con el secretario [de Educación, Aurelio] Nuño se 

presentaron. Se percibía que los maestros eran perseguidos, cuando deberían ser bene ciarios”, comenta. El 

también ex director del Conacyt asegura que si la CNTE tiene alguna propuesta para mejorar la evaluación docente, 
debe presentarla; sin embargo, aclara que la reforma educativa llegó para quedarse. “La evaluación docente llegó 

para quedarse. No puede faltar la evaluación en áreas como educación, seguridad o salud pública”, señala. 
(Alberto Morales, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/08/13/ley-educativa-no-esta-en-piedra-romero-hicks  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/08/13/ley-educativa-no-esta-en-piedra-romero-hicks
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La Jornada-Excarcelados, no absueltos, líderes de la CNTE: PGR: Rubén Núñez Ginez y Francisco Villalobos 
Ricárdez, dirigentes de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 

obtuvieron ayer su libertad mediante caución, luego de haber sido detenidos hace 60 días acusados de delitos de 
los fueros común y federal. Los docentes permanecían recluidos en el Centro Federal de Readaptación Social 

(Cefereso) número 13, de Mengolí, en Miahuatlán de Porfirio Díaz, y fueron trasladados a la penitenciaria central de 
Santa María Ixcotel, donde rindieron declaración judicial y fueron puestos en libertad. El trámite se efectuó la noche 

del jueves, lapso en que miembros de la comisión política y de base acompañaron a los mentores en el juzgado 

segundo del penal, donde Núñez Ginez y Villalobos Ricárdez permanecieron en la rejilla de prácticas. Alrededor de 
las 3 horas de ayer, Núñez Ginez aseveró que pese a la adversidad, nunca se sintió solo, pues el respaldo de las 

distintas secciones que conforman la CNTE siempre estuvo presente. En las horas de espera, los maestros 
durmieron en el suelo del juzgado. (Jorge Pérez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/08/13/politica/006n1pol  

Excélsior-Vinculan a proceso a Emir Garduño por lavado de dinero: Emir Garduño Montalvo, conocido como 

#LordRollsRoyce, fue vinculado a proceso por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita.  
El juez de control de procesos considero que la defensa no logró demostrar el origen lícito de sus recursos, luego de 

que se duplicara el término constitucional de 72 horas para la resolución de su situación jurídica. Ante ello, se 

estableció un plazo de dos meses para que el Ministerio Público perfeccione la acusación respectiva, para dar paso 
a la investigación. Garduño Montalvo será la primera persona procesada por lavado de dinero, delito que se 

introdujo al código penal del Estado de México hace dos años. El llamado #LordRollsRoyce se encuentra recluido en 
el Centro Preventivo y de Readaptación Social de Chiconautla, donde sigue un procedimiento por el delito de 

lesiones agravadas. El caso de Garduño Montalvo se hizo público luego de que sus escoltas agredieran a un 
automovilista, que resultó ser un policía federal en calles del Valle de Toluca. Los hechos fueron evidenciados el 

pasado 9 de mayo, luego de que transeúntes captaron en video la golpiza que propinan los guardaespaldas del 

dueño de un Rolls Royce a la víctima. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que para acotar cualquier suspicacia sobre una supuesta “negociación” entre el gobierno y la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación para liberar a los dirigentes Rubén Núñez y Francisco Villalobos, 

funcionarios federales son tajantes: fueron excarcelados con base en el artículo 19 constitucional que ya no 
establece prisión preventiva oficiosa en el caso de los delitos de lavado de dinero y fraude, de los que son 

acusados, respectivamente.  
 

: Que este sábado la bancada de Morena en la Cámara de Diputados comenzará su reunión plenaria a puerta 

cerrada en un hotel del puerto de Veracruz y el domingo asistirán como invitados el presidente del partido, Andrés 
Manuel López Obrador; la secretaria general, Yeidckol Polevnsky, y se prevé la asistencia del jefe delegacional 

en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal. Sin embargo, será hasta el próximo martes cuando en conferencia de prensa 
la fracción dé a conocer el resultado del encuentro y su agenda legislativa para el siguiente periodo, que empieza el 

1 de septiembre.  
Mucho misterio.  

 

: Que en Toluca, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, sostendrá un encuentro este sábado con el 
presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Ochoa Reza, para abordar el tema del nuevo 

modelo educativo, aprovechando la visita del líder priista por el Estado de México. El titular de la SEP, por cierto, 
tiene en la agenda de trabajo de este domingo un recorrido por las zonas devastadas en Puebla tras el paso de la 

tormenta tropical Earl, donde anunciará que no habrá dilación en la reconstrucción de los planteles afectados en los 

municipios de Huauchinango, Venustiano Carranza, Tlaola, Honey, Naupan y Xicotepec, entre otros.  

http://www.jornada.unam.mx/2016/08/13/politica/006n1pol
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: Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, también se va de gira este sábado. 

Tiene previsto hacer una declaratoria a favor del salario mínimo en Tepic, similar a lo que expuso en Guadalajara en 
abril pasado, y está invitado a informes de gobierno en Michoacán e Hidalgo, aunque este último destino no está 

confirmado.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Nueva república amorosa de AMLO 
Como en los viejos tiempos y en otras campañas electorales, Andrés Manuel López Obrador regresó a su estrategia 

de difusión y propaganda: la república amorosa, el espacio donde todos caben y donde puede haber el perdón para 

los arrepentidos, incluso para los políticos corruptos y los integrantes de la “mafia del poder”. Claro, siempre que el 
tabasqueño los redima. Bajo esta línea discursiva, nos dicen que el dirigente nacional de Morena presentará 

formalmente su plan de gobierno de cara a las elecciones presidenciales de 2018 —“la tercera es la vencida”—. Nos 
comentan que la propuesta va apuntalada al combate a la corrupción, la austeridad para liberar fondos al desarrollo 

y la garantía del bienestar y la tranquilidad del pueblo. El anuncio está listo y solamente falta que el tabasqueño 

ponga la fecha para darlo a conocer, nos explican.  
 

Los acuerdos con la CNTE 
Mucho desconcierto han provocado en las bancadas del PAN y el PRD en el Senado los supuestos acuerdos de la 

Secretaría de Gobernación con la CNTE, para devolver plazas a despedidos, pagar salarios por días no trabajados y 
la excarcelación de los líderes de la Sección 22, Rubén Núñez y Francisco Villalobos. Nos comentan que estas 

decisiones no son del todo compartidas en la Secretaría de Educación Pública, a cargo de Aurelio Nuño. Y en los 

grupos parlamentarios panista y perredista, nos dicen, pronostican pésimos resultados de esta negociación, que se 
habría hecho para una vuelta inmediata a la normalidad y para que el siguiente ciclo escolar inicie sin demoras en 

Oaxaca, Chiapas y Michoacán y se acaben los bloqueos en vías de comunicación. Sin embargo, no hay ningún 
compromiso de los profesores disidentes a la reforma educativa para frenar los bloqueos y regresar a las aulas.  

 

Dan apoyo a Barrales 
Alejandra Barrales, nueva dirigente del PRD, tiene todo el apoyo de la Secretaria de Comunicación del partido para 

trabajar de manera coordinada, como ocurre con la información que se difunde del Comité Ejecutivo Nacional. En la 
versión digital de esta columna le informamos que la titular del área, Ana Montaño, se había tomado unas largas 

vacaciones en Europa, recién asumió su cargo doña Alejandra. Pero nos explican que doña Ana pidió una licencia 

por 30 días sin goce de sueldo por motivos académicos y en su lugar quedó Eloi Vázquez como encargado de 
despacho. Y, nos agregan, nadie más del equipo de comunicación se encuentra de viaje por Canadá. ¡Todos firmes 

con Barrales!, nos aseguran.  
 

Puerta de salida para Zambrano 
A unas dos semanas de que deje la silla más alta de San Lázaro, sus correligionarios construyen escenarios para el 

diputado perredista Jesús Zambrano. Nos recuerdan que el próximo 31 de agosto dejará la presidencia de la mesa 

directiva de la Cámara de Diputados, y las cabezas de las corrientes del PRD analizan ofrecerle la vocería y la 
cartera de Comunicación Social en la fracción parlamentaria. La posibilidad de ser el portavoz no le suena mal a don 

Chucho, porque de lo contrario pasaría a formar parte de la tropa amarilla, a partir del primero de septiembre y sin 
ninguna exposición mediática. Ahora sólo falta ver qué dice el actual vocero y encargado de esta cartera en la 

Cámara de Diputados, don Xavier Nava.  

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

MUY BIEN se vio Enrique Ochoa Reza al anunciar, firme y enérgico, que llamará a cuentas a Alfredo Castillo por 
los malos resultados en los Juegos Olímpicos. ¿Y Javier Duarte pa' cuándo? ¿Y también Roberto Borge, César 

Duarte, Rodrigo Medina y Humberto Moreira? PORQUE ni modo de pensar que los dichos del líder nacional del PRI 
son nomás para torearle bonito a la grada y subirse, así, al tren del mal humor colectivo contra los atletas 

mexicanos, que en realidad ni la deben ni la temen. Y YA QUE Ochoa Reza anda queriendo colgarse medallas, de 

una vez que pida la comparecencia de Jesús Mena, pues el ex clavadista fue titular de Conade desde el inicio del 
sexenio y Castillo lo relevó apenas el año pasado. Y como que de eso nadie se acuerda. EN COSA de días será 

presentado en Acapulco el primer proyecto productivo de las llamadas zonas económicas especiales, ceremonia que 
estará a cargo de. . . ¡la canciller! PERO NO, no es sólo porque Claudia Ruiz Massieu sea guerrerense, sino porque 

en esta ocasión la mayor parte de los recursos provinieron de migrantes mexicanos radicados en Estados Unidos. 

LUEGO de años de abandono de la relación, los paisanos fueron convencidos por la SRE de entrarle a este 
proyecto-el primero de varios-como una forma de ayudar, desde allá, a superar los niveles de pobreza en sus 

lugares de origen. EN ESTE CASO se trata de una mega planta procesadora de coco, la cual, según calculan, 
podría generar hasta mil empleos directos en una de las zonas más marginadas de Guerrero. UNA COSA ya está 

clara: al gobernador Jaime "El Bronco" Rodríguez nomás no se le da esa cosa misteriosa llamada economía. Así lo 
demostró con su "veto" a la industria automotriz en Nuevo León. SEGÚN DIJO, ni su estado ni México deben 

permitir más armadoras porque-¡agárrense!-incentivan el uso del automóvil y que eso es altamente contaminante. 

SIN EMBARGO, en Guanajuato, por ejemplo, nadie discute el impacto positivo del cluster automotriz: seis 
armadoras con ocho plantas que han invertido 5 mil 700 millones de dólares y producen 1. 8 millones de vehículos 

cada año. De hecho ha tenido un crecimiento económico 5. 4 por ciento anual en los últimos cuatro años, un 
repunte 36 por ciento superior al de Nuevo León. HABRÁ QUE VER si las futuras líneas de acción de "El Bronco" 

no terminan por confirmar lo que dicen los clásicos: La vocación de los políticos de carrera es hacer de cada 

solución ¡un problema! 
 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
           Milenio                                                                           El Independiente 

                 

 


